



45 lycéens et animateurs montreuillois ont prié pour nous au FRAT de Lourdes

une Foi par mois

n°8 – Mai 2018

Le journal des paroisses
catholiques de Montreuil



montreuil93.catholique.fr

Edito

par père Jean-Christophe

Il t'appelle !

Qui n'a jamais transmis cette information, cette invitation, en éveillant l'attention de ceux qui l'entourent : *"Regarde... Ecoute... Il t'appelle !"* ? Ce geste tout simple d'interpellation est le plus grand cadeau que nous pouvons offrir : présenter Jésus et son Père à ceux qui nous entourent, pour qu'ils découvrent sa présence, écoutent sa Parole, reçoivent son amour.

Durant quatre jours à Lourdes, 45 Montreuillois parmi 10.000 lycéens et animateurs ont choisi d'écouter et d'essayer de répondre à cet appel, chacun et tous ensemble : *"Sois sans crainte, Il t'appelle !"*. Issus des cinq paroisses de

notre Unité pastorale de Montreuil, de l'école catholique Henri Matisse, de mouvements et groupes variés (Scouts, MEJ, servants d'autel, équipe musique jeunes...), nous avons compris que Dieu nous aime et nous appelle tel que nous sommes, dès aujourd'hui. Dieu ne sélectionne pas des experts ou des parfaits, mais appelle chaque homme, chacun d'entre nous, à donner le meilleur dont il est capable en commençant par des choses simples, à oser

tout simplement !

Pour nous rejoindre et nous transmettre son appel joyeux, Dieu utilise rarement les livreurs de colis ou les boîtes mail, il préfère le plus performant des réseaux sociaux : notre prochain, notre voisin, nos amis et notre famille. Nous devenons par notre baptême, messagers et porteurs de cette bonne nouvelle, personnelle et bouleversante, au nom de Jésus : *"Viens, j'ai besoin de toi !"*.

Lycéens
Pâques
FRAT
Résurrection
JOIE
Arnaud
Appel
Communion
Famille
Catholicisme
Marie-Madeleine
Baptême



à MONTREUIL-SOUS-BOIS, **construisons MONTREUIL-SOUS-CIEL**

Équipe communication - 2 rue de Romainville 93100 Montreuil - 01 42 87 30 06

« « Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. » (Citation de Marie – Evangile St Luc 1-38)

Sainte Marie (1^{er} siècle), Terre Sainte

Femme choisie entre toutes les femmes, Marie est Celle qui fait toute confiance à Dieu et accepte sans hésiter la belle et difficile mission qu'il Lui confie : être la mère de Jésus, l'Enfant Dieu. Conçue sans péché (Immaculée Conception), cette jeune femme juive très pieuse et encore vierge accepte sa miraculeuse Maternité, annoncée par l'Ange Gabriel, et les tourments qui en résultent. Jusqu'au bout, elle est Celle qui dit « Oui », voyant mourir son Fils sur une Croix, cloué par la folie des Hommes. Depuis, Marie intercède pour nous sans relâche auprès de Dieu. Au fil des siècles, elle accompagne l'humanité et la gratifie de sa maternelle présence et de son soutien. Elle est apparue en divers endroits du monde, nous prouvant son indéfectible Amour.



Regards croisés

par Saint-Augustin et Edouard

de la procréation des enfants, selon la prescription de votre loi, Seigneur, qui réglez

la génération de notre mortalité, et pouvez étendre une main adoucie pour émousser des épines inconnues au paradis ? Car votre toute-puissance est tout près de nous, alors même que nous sommes loin de vous. (...)

Qui démêlera ces tortueux replis, ce nœud inextricable ? Il recèle la honte ; je n'y veux plus penser ; je ne le veux plus voir. C'est vous que je veux, ô justice, ô innocence, si belle aux chastes regards, dont la jouissance nous laisse insatiables ! En vous est la paix profonde et la vie inaltérable. Celui qui entre en vous, « entre dans la joie de son Seigneur » (Matth. XXV, 21). Libre de toute crainte, il demeure souverainement bien dans le Bien souverain. J'ai dérivé loin de vous, et je me suis égaré, mon Dieu ; mon adolescence s'est écoulée hors de votre stabilité, et je suis devenu à moi-même une contrée d'indigence.

Source : Traduction des Confessions par M. Moreau (1864), (livres-mystiques.com)

... ET LA REACTION D'EDOUARD

Ce texte extrait des Confessions est la description, par Saint Augustin, de ses erreurs d'adolescent. Il énumère les péchés qu'il a commis, comme le vol et la débauche. La quête de vérité de Saint Augustin et son goût pour la philosophie depuis son plus jeune âge ne l'ont pas empêché de se livrer à un vrai concours de débauche. Cet extrait a, un côté plus narratif que d'autres passages, il insiste sur un passage de sa vie, et cela lui permet d'appuyer son propos sur la nature des hommes et le péché.

Chaque péché éloigne l'homme de Dieu. Mais Dieu reste disponible pour l'homme, dans le péché et l'on peut se rapprocher de Lui en commençant par avouer nos errements. Le dernier paragraphe annonce une évolution, comme une nouvelle étape dans sa recherche de vérité qui ne sera pas linéaire.

Erreurs de jeunesse

« Je veux rappeler mes impuretés passées, et les charnelles corruptions de mon âme, non que je les aime, mais afin de vous aimer, mon Dieu. (...)

Car je brûlais, dès mon adolescence, de me rassasier de basses voluptés ; et je n'eus pas honte de prodiguer la sève de ma vie à d'innombrables et ténébreuses amours, et ma beauté s'est flétrie, et je n'étais plus que pourriture à vos yeux, alors que je me plaisais à moi-même et désirais plaire aux yeux des hommes.

Qui eût alors modéré ma peine ? Qui m'eût borné à l'usage légitime de la fugitive beauté des créatures éphémères et de leurs délices, pour que les flots de ma jeunesse ne débordassent pas du moins la plage conjugale, s'ils ne pouvaient s'apaiser dans le but

LE MOT DU MOIS

Pèlerinage ?

Du latin peregrinus, étranger, de pereger, parti pour un pays lointain, de per, outre, au-delà, et ager, champ. Il s'agit d'une démarche personnelle ou collective que font les fidèles vers un lieu saint pour des motivations religieuses et dans un esprit de foi. En France, les principaux lieux de pèlerinage sont : Lourdes, le Mont-Michel, Notre Dame de la Salette, Chartres, le Puy-en-Velay, Lisieux, Paray Le Monial...

L'Eglise en mouvements

Marilena, Claudine, Eliane **questionnées** par Jean

Rosaire et chapelet en équipe

Marilena, Claudine et Eliane témoignent sur les groupes de récitation du chapelet et l'équipe du Rosaire de notre paroisse.

Depuis quand ce groupe existe à St André ?

M. : Le Chapelet à St. André, était déjà en pratique quand je suis arrivée en 2006. Nous nous réunissons le samedi de 11 à 12 heures devant la statue de la Vierge de Lourdes. L'âge et le nombre des fidèles est variable. Une dizaine de personnes sont présentes depuis la formation du groupe, auxquelles s'ajoutent les « pèlerins de passage ». Ils viennent allumer un cierge ou visiter l'église, et s'arrêtent pour prier avec nous. Il n'y a pas que les gens du quartier qui ont eu des grâces particulières par l'intercession de la Vierge et de la prière commune, depuis que le groupe existe, de nombreuses personnes ont reçu des grâces importantes dans leur vie.

En quoi consiste la récitation du chapelet ?

M. : Le Chapelet est prière et surtout méditation de quelques épisodes de la vie de Jésus contemplés dans les différents mystères à travers l'exemple et la foi de Marie qui a su être témoin de l'Evangile. Marie est notre Mère et nous fait découvrir l'amour que Dieu a pour chacun de nous, elle nous accompagne sur « la Voie » en montrant son Fils Jésus qui nous conduit vers le Ciel. Dans notre groupe nous appelons Marie : « maman », et comme des enfants nous lui confions nos peines et nos joies, nous prions les uns pour les autres et pour le monde entier. Il y a les prières, les méditations, les chants, nous terminons avec les litanies et l'angélus chanté. Parfois, nous rajoutons de courtes prières pour une intention particulière ou à l'occasion d'une fête liturgique spéciale. Nous sommes comme une famille et quand on se retrouve, l'atmosphère est très joyeuse : certaines arrivent grand entrain,

tellement est grande l'envie de prier ensemble notre Mère Céleste. Alors surtout, que les Montreuillois n'hésitent pas à venir partager avec nous cette joie d'être enfants de Dieu !

Il y aussi une équipe du Rosaire à Montreuil ?

E : L'équipe du Rosaire est un mouvement d'Apostolat des laïcs. L'équipe existe depuis 2 ans. Nous sommes 18 personnes réparties en 2 groupes. L'un se réunit le vendredi et l'autre, le samedi. Nous vivons l'Evangile une fois par mois au domicile de l'un d'entre nous et y invitons Marie en priant ensemble autour et avec Elle.



Comment se pratique le Rosaire ?

C et E : Nous avons un feuillet mensuel de 15 pages sur le thème de l'année « *La Joie du Salut* ». Ce mois-ci, il propose le mystère de la visitation et ensuite nous méditons une Parole de Dieu avec Marie et nous cherchons ensemble à nous y ancrer. Librement, nous partageons sur nos expériences de foi, nos joies, souffrances, difficultés. Nous nous soutenons fraternellement pour vivre notre baptême et en témoigner. Nous prions pour le monde, pour l'Eglise. nous confions tout à Marie. Chacun individuellement égraine sa dizaine que le calendrier du feuillet mensuel lui propose.

Que vous apporte le Rosaire ?

C : Depuis que j'ai rejoint l'équipe, je suis plus assidue à la prière et elle s'ouvre plus largement sur les autres. La prière est une véritable force, une nécessité absolue. Marie, par sa maternelle présence, toute aimante de l'Amour du Christ, nous y aide vraiment ! Le Rosaire, c'est une aventure fraternelle et spirituelle, pour la Gloire de Dieu et le Salut du monde. Il y règne une belle intensité de prière. Plus d'infos : <http://montreuil93.catholique.fr>.

LE CHIFFRE DU MOIS

25 ? 40 ?

A votre avis combien de langues maternelles différentes sont parlées dans nos paroisses de Montreuil ? 20 ? 40 ? 60 ? N'hésitez pas à nous envoyer un mail à l'adresse e-mail suivante : communication@montreuil93-catholique.fr pour nous dire quelle est votre langue maternelle. Nous vous dévoilerons le chiffre exact d'ici quelques mois ! ☺

Un moment cool entre lycéens



Le FRAT de Lourdes était bien car on faisait plein d'activités, comme les moments de carrefour où on peut connaître de nouvelles personnes et partager sur notre foi ou notre vie quotidienne. J'ai aussi adoré les moments dans la Basilique Pie X : on chante, on loue le Seigneur à 10 000 personnes avec le groupe Le Fraternel.

J'ai pu aussi servir la messe diocésaine avec l'Evêque et les prêtres de notre diocèse. Le festi-frat était cool car il avait beaucoup d'ambiance. Ce FRAT m'a beaucoup remis en question. J'aimerais plus tard être en sweet blanc et aider.

Natacha

Une joie juvénile à partager



Ce dimanche 22 avril, déjeuner prévu avec mon amie Annick, qui s'est transformé en déjeuner improvisé fort sympathique, avec le Père JC et 3 jeunes de retour de Lourdes avec le FRAT. Ils nous ont fait part de leurs émotions, partagées avec leurs camarades, leur désir de s'impliquer, sous l'égide de la Vierge et des idées que cette communion générale leur a données - grâce aux échanges en carrefour, rassemblements divers et procession aux flambeaux - désir de s'engager pour et avec les autres avec enthousiasme et générosité. Moments chaleureux pour nous : les jeunes, Natacha, Emilie et Bryan sont là. Merci à eux !

Annick & Monique (qui fêtait 90 ans)

Racontez-nous !...

LE week-end des familles



O quel merveilleux moment, à l'occasion de cette retraite en famille les 28 et 29 avril derniers, à la Clarté-Dieu, à Orsay !!! Moments de partage, de joie, de prières et de louanges. Nous nous sommes ressourcés (enfants, parents et amis) de ton Amour et ton Esprit au rythme du «*Resucitó, alaluya* ». Nous avons clôturé ce beau week-end par un flash' mob mémorable, sur la chanson «*Nous dansons* » du groupe Glorious. Quelle belle histoire d'Amour ! Merci Seigneur !

Swana et Fabienne

Bientôt la fête à Saint-André !



Dimanche 10 juin se tient la Fête du Clocher à St André (36 rue Robespierre). Tous les paroissiens et habitants de Montreuil sont attendus ! Le programme :

- 10h30 : Messe et Baptêmes en l'église St André
- 12h00 : Apéro et Barbecue dans les salles attenantes. Apéritif et boissons offerts. Apportez vos grillades, salades et desserts préférés !
- 14h00 : Animations pour tous âges, Jeu de piste dans l'église, Visite "surprise"
- 15h00 : Chorale et Flash'mob à l'église.

La Paroisse Saint-André